

L'IMMACULEE CONCEPTION DE LA VIERGE MARIE

Vendredi 8 décembre 2023

Depuis les premiers temps, depuis la Création, où, Il avait fait l'homme à son image, pour vivre avec Lui de sa vie dans le Paradis. Dieu le Père ne s'est pas résolu à nous voir plonger dans le mal. Bien sûr que, puisqu'Il nous prend au sérieux, Il nous met devant la conséquence de nos actes. Mais même là, Dieu se montre bien plus profondément patient et miséricordieux : le pouvoir du mal et de la mort, symbolisé par le serpent, sera vaincu : *la descendance de la femme t'écrasera la tête*. Le combat demeure, puisque notre nature d'homme est blessée par le mal, et, nous en faisons l'expérience, nous ne sommes pas parfaits. Mais c'est la victoire qui est en vue.

Cette victoire acquise par la descendance de la femme n'est pas qu'une affaire d'effort de la part des hommes. Nous savons bien que nous n'y parvenons jamais en permanence. Alors, Dieu, qui, une nouvelle fois, montre là sa miséricorde, va prendre sur lui ce qu'il nous est impossible de faire. C'est Lui qui va se faire homme, pour faire entrer sa puissance divine dans la faiblesse humaine. *Car rien n'est impossible à Dieu*.

Il va prendre sur Lui notre humanité, en entier, croissance, mort, pour ainsi arracher notre humanité, en entier, du pouvoir du mal et l'ancrer dans la vie de Dieu, la vie éternelle. *Rien n'est impossible à Dieu* : oui, Il peut même se faire homme, Il peut même naître d'une vierge, Il peut même accepter de mourir, ce qui est le plus loin de ce qu'Il est : la Vie. Il peut dépasser nos limites, qu'elles soient des limites de justice (Il nous pardonne le mal que nous commettons devant Lui), des limites de géographie (unissant tous les peuples dans son peuple), et même les limites temps (Dieu étant éternel, hors du temps), et faisant profiter tous les hommes, présents, passés et à venir, *pour devenir pour Lui des fils par Jésus Christ*.

C'est ce que le Père a fait en faveur de Marie. Dès le premier instant de sa vie, dès sa Conception par ses parents, Marie a été préservée du péché originel, dont nous sommes tous porteurs (c'est pourquoi nous pouvons ne pas faire que le bien). Ainsi, en raison du lien unique, lien viscéral, lien charnel, qui l'unit au Christ Sauveur, Marie est la première personne humaine à être comme Dieu le veut : *irréprochable sous son regard*. Ce n'est pas qu'elle fut meilleure que les autres : cela ne vient pas d'elle, c'est un don de Dieu, don gratuit, par amour.

Ce privilège de la Vierge Marie - privilège, parce qu'il n'y a qu'elle qui le reçut - nous le fêtons non pas pour l'éloigner de nous, en la mettant sur le très haut piédestal de la perfection. Nous le fêtons, parce que nous voyons en elle s'accomplir les promesses de Dieu : en elle, une femme. Nous aussi, donc, nous y avons accès, et Marie nous en montre le chemin. Certes, ce ne sera pas à sa manière, puisque nous portons les cicatrices du péché originel : nous péchons.

Mais voici que déjà, bien que nous ne soyons pas au bout de notre chemin, Dieu vient jusqu'à nous ; Il nous demande d'ouvrir notre cœur et notre vie pour l'accueillir ; et quand, dans cette communion extraordinaire, Il aura fait en nous sa demeure, Il va pouvoir grandir, rayonner et éclairer ma vie, de l'intérieur, pour que je la fasse briller, la bonté de la vie de Dieu.

La Vierge Marie nous montre que la Fidélité à Dieu, la fréquentation de sa Parole, la prière humble et régulière, l'attention à ceux que Dieu place à nos côtés (comme Elisabeth sa cousine) : tout cela nous conduit toujours un peu plus à écraser la tête du serpent et à laisser de la place à Dieu. *Qu'il me soit fait selon ta parole, car je suis la servante du Seigneur*.